

Ils rapprochent la France, l'Allemagne et la Macédoine



24 jeunes et leurs 6 animateurs français, allemands et macédoïens se sont retrouvés au centre d'animation Tivoli vendredi soir, pour certains accompagnés de leurs parents, dans le cadre d'un échange interculturel en trois temps.

/PHOTO M.CA.

Le centre d'animation Tivoli était en effervescence vendredi soir pour le regroupement sur Marseille, qui est une étape du rassemblement de vingt-quatre jeunes et leurs six animateurs français, allemands et macédoïens.

En effet ces trois nationalités ont participé à une rencontre interculturelle qui a débuté par un déplacement en Macédoïne à Tétovo, pour se rendre ensuite dans notre cité phocéenne, avec pour ambassadeur local le Centre social Air Bel. La troisième et dernière étape sera Berlin au mois de juillet.

Ainsi divers moyens d'expression, linguistiques, culinaires, ludiques et pédagogiques ont servi de trame permanente à toutes les activités et échanges mutuels. Marseille a

été le théâtre d'excursions permettant entre autres d'appréhender la culture française, dans notre ville si "plurielle" dans ses composantes. Des ateliers créatifs de danse, cuisine et photographie ont été l'occasion pour ces jeunes de s'exprimer ensemble par l'action et la communication non verbale.

Sous la houlette de Rafik Moussly et ses animateurs, Bujar, Sébastien, Éléonore, Cécilia, Eddy, c'est un véritable kaléidoscope d'échanges culturels qui a eu lieu.

"Nous privilégions ces rencontres financées en grande partie par l'Office France Allemagne pour la Jeunesse (OFAJ), le Centre social Air Bel, l'association Une terre culturelle, le Centre Loja Tétovo pour la coopéra-

tion balkanique et le jugendzentrum Betonia de Berlin, pour que la jeunesse trouve un moyen d'échanger, se connaître, se respecter et en définitive s'aimer pour bâtir des ponts sur l'avenir, explique Rafik. Toutes

"Échanger, se connaître, se respecter et s'aimer pour construire des ponts."

RAFIK

ces actions sont porteuses du mieux vivre ensemble et destinées à faire tomber les barrières. Il est réconfortant de voir un adolescent parler en allemand ou en anglais pour apprendre

des mots yougoslaves..."

Le point d'orgue marseillais a donné lieu à un rassemblement de tous les jeunes et leurs parents pour une démonstration de danse, d'expressions chorégraphiques et rythmiques, de chant choral, et une exposition photographique. Le final aura été un grand buffet dinatoire. Au menu : tzaziki grec, houmos ottoman et meat balls allemands concoctés par l'excellent cuisinier Lorenzo du groupe.

Comme l'on pouvait s'en douter, les stagiaires, leurs parents et les visiteurs se sont régalés et ont applaudi à tout rompre cette grande rencontre interculturelle. Déjà impatients de se retrouver en Allemagne cet été.

M.Ca.